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Antrag auf Einführung von Grünflächen-Patenschaften in der Gemeinde Neuried 

Sehr geehrter 1. Bürgermeister Herr Zipfel, 

sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen im Gemeinderat,  

hiermit stellt die Grüne Fraktion folgenden Antrag:  

Der Gemeinderat möge für 3 Jahre ein Modellprojekt beschließen, welches es 
ermöglicht, die Pflege von der Gemeinde ausgewählte, öffentliche Grünflächen an 
Paten zu vergeben. Dafür soll ein schriftlicher Patenschaftsvertrag (Entwurf siehe 
Anhang)  zwischen Gemeinde und Paten geschlossen werden.  

Nach der dreijährigen Erprobung soll eine Evaluation erfolgen ob sich die 
Grünflächenpatenschaften grundsätzlich bewährt haben oder nicht. Anhand des 
Ergebnisses der Evaluation möge der Gemeinderat dann den Beschluss über eine 
Fortführung fassen. 

An den Grünflächen selbst, kann ein Schild auf die Paten hinweisen. Form und Größe 
sind von der Gemeinde vorzugeben. Paten können Bürger und Bürgerinnen werden, 
aber auch Vereine, Initiativen, Parteien oder Unternehmen. Sie erhalten bei Übernahme 
eine Urkunde von der Gemeinde.  

Wir schlagen zudem eine jährlich stattfindende Prämierung der schönsten Grünflächen 
aus diesem Patenschaftsmodell vor. Titelvorschlag für das Projekt „Zeit für Neuried“.  

Begründung:  

Unsere gemeindlichen Grünanlagen sind ein heimatlicher Wohlfühlfaktor, der auch luft- 
und klimaverbessernd wirkt. Zudem könnten die Grünanlagen durch verstärkte Anlage 
und Pflege von strukturreichem Grün unter Verwendung gebietsheimischer Arten nicht 
nur verschönert werden, sondern auch wertvolle Lebensraum für Fauna- und Flora sein. 

Die Aufgaben des Bauhofes wachsen stetig und die Haushaltslage der Gemeinde ist 
angespannt. Das Einführen von Grünflächenpatenschaften bei der Pflege kann hier eine 
Entlastung bieten. Dem stehen derzeit aber noch verwaltungstechnische Bestimmungen 
entgegen. Dieser Antrag will dieses Hindernis überwinden.  

Anbei drei Gemeinden, die bereits Patenschaften für öffentliche Grünflächen eingeführt 
haben: Gemeinde Unterföhring, Gemeinde Rudelzhausen, Gemeinde Vaterstetten. Trotz 
guter Erfahrungen aus vielen anderen Gemeinden und Städten schlagen wir eine 
Erprobungsphase von 3 Jahren vor, um einfach Fehlentwicklungen gegensteuern zu 
können. 

Mit freundlichen Grüßen 

Birgit Zipfel 


